
A m e r i k a.

Einleitung.

Viel unbekannter eben so sehr, als viel größer, denn die Theile der alten Welt, ist dieser Erdtheil, dessen allbekannte Entdeckung die Gestalt Europa's vielfältig geändert, und einen mächtigen Einfluß auf die Verfassungen der Staaten, auf die Verhältnisse der Reiche, und schon allein dadurch auf den Stand aller Dinge gehabt hat, daß er ausser Brasiliens Steinen, ungeheure Massen Gold und Silber, nach dem an diesen Metallen so armen Europa lieferte, und dadurch den Luxus mit allen seinen Uebeln steigerte; — Uebel, die dadurch ein wenig gemildert wurden, daß er uns außer einer ungeheuren Menge von Fischen, die mehrlreiche Kartoffel und den eigentlichen, Europas Boden angemessenen, Mais sandte *) — gleichsam die Armuth, die immer neben dem Luxus ihre Wohnsitz hat, gegen das Verhungern zu schützen. — Unter den übrigen Naturerzeugnissen, die es uns zusandte, können wir den betäubenden, völlig nutzlosen Taback, wenigstens nicht als Wohlthat betrachten. Als solche aber müssen wir die Quassia, die Chinarinde, das Guajakharz, die Serpentarie und Cassaparille, und manches andere Erzeugniß ansehen, welches der Gesundheit so diensam ist.

*) Es gab schon Mais in der alten Welt.